

C.N.T.

Mientras Franco cabalgue sobre España, no existirá tranquilidad ni orden. Franco representa la traición. El provocador de una lucha que ha costado al pueblo español su riqueza, su sangre y su libertad.

El régimen de Franco no puede participar del ambiente democrático de Europa porque no posee los superiores valores de la libertad.

REMEROTICA
MUNICIPAL



1945

ÓRGANO DEL MOVIMIENTO LIBERTARIO

EPOCA VI

Precio, 25 cts.

ESPAÑA, OCTUBRE 1945

N.º 18

EDITORIAL

Cada día la nebulosa que rodea la actitud claudicante del General Franco aparece más turbia. Más aceptable sería ver una actitud cerril en defensa de un criterio que dió base a una sangrienta lucha, porque podría ser hondamente sentido a una actitud cobarde y ridícula que haría reír, si no fuera la tragedia tan dolorosa y las consecuencias tan graves para el porvenir de España.

La solidaridad de Franco cuando decimos Franco nombramos también a toda la plataforma de colaboradores con las naciones del Eje, ha sido tan escandalosa que nadie, incluyendo a las Naciones Unidas, ignora la cuantía material que les prestó su apoyo y hasta donde llegaron las expresiones de palabra y hecho. El propio Franco es uno de los que más han predicado contra todo lo democrático y liberal.

Claro que ahora ya es otra cosa. Ahora lo que se intenta es salvar lo que se pueda. No les importa hacer el ridículo manteniendo posiciones completamente contrarias a lo que ayer se decía y hacía.

En el sarcasmo de su política, llegó Franco un día a convertirse en el César español - así lo decía la prensa, desdeñando monarquías y dinastías. Sin embargo, hoy acepta todo menos irse. Ahí está, para mejor muestra, lo ocurrido estos días en la penúltima reunión del Consejo de Ministros a la que asistió el Sr. Oriol, representando

a D. Juan Borbón, para oír las ofertas de Franco y hacer oír las de su hijo. El Sr. Oriol ha salido precipitadamente para Lausanne, con un escrito de condiciones y ruegos dirigido al aspirante al trono español. Trono que nadie tiene potestad para conferir sin previa autorización del pueblo español.

Franco debe marcharse sin condiciones. Franco es sinónimo de guerra civil, terror, persecuciones, hambre, odios.

El pueblo anhela y desea la República, una República sana y enérgica que dé solución, con la amplia colaboración del movimiento obrero, al sinnúmero de problemas que España tiene sin resolver. El pueblo mira, como solución a sus problemas en lo futuro, más a Méjico que a Madrid. Solo confía en que el Gobierno allí creado sea erigido sustituya a Franco hasta que pueda libremente expresar su opinión.

Las sñagazas no serán permitidas por las organizaciones antifascistas, y cualquier solución que no sea la que el pueblo quiere, será combatida con toda la energía. Franco se irá o no, pero de lo que si estamos seguros los obreros españoles, es que, aunque sea utilizando de nuevo nuestra sangre le ECHAREMOS

LAS ELECCIONES DE FRANCO SON UN "BLUFF". ABSTENIENDOTE PRESTAS UN BUEN SERVICIO A LA LIBERTAD.

¡Vaya elecciones!

El providencial y ungido Franco, como le gritaba el barbián del Estado nacional-fascista Giménez Caballero, ha ordenado que se celebren elecciones municipales en España, durante la segunda quincena del próximo Marzo.

Nosotros, después de leer el Decreto del 29 de Septiembre, hemos sacado la conclusión de que con él solamente se pretende trastocar el calendario. ¡Revolucionarios que son! Además de proceder a airear unos concejales de saldo, sin más representación que la exigua del falangismo, designa que el Carnaval luzca sus mascaradas no en Febrero como tenía por costumbre, sino durante el mes de Marzo, fecha en que la primavera inicia su florecimiento.

Si nos anuncia con suficiente antelación tan ridículo y estafalario como aquella que nos ofreció de las elecciones sindicales. Ni los trabajadores votaron ni siquiera se conoce a los elegidos.

Desde luego, es más fácil convocar futuras elecciones, que el conseguir que gocemos los españoles de un poco de fluido eléctrico, por ejemplo. O se nos aumenta la ración de pan, sencillamente. O encontrar un súbdito de este paradisiaco régimen franquista con un real de sobra en el bolsillo.

Y si es de libertad de expresión, de prensa, de religión, de asociación, de crítica... ni mencionaria siquiera.

Y con todas estas señaladas restricciones tiene la avilantez el fascismo español, de convocar otras elecciones. Un nuevo intento de encubrir su sistema totalitario, rodeándole con grandes dificultades, de un impuro matiz de democracia castiza.

Queríamos entrar de lleno en el estudio y análisis jurídico del citado Decreto. Pero después de su lectura, quedamos tan empachados que nos fué imposible discernir la calva de Franco, de una curcubitácea insípida.

Verdaderamente para decirnos que de tres concejales no tienen derecho los simpatizantes y comprometidos con el falangismo más que a elegir uno, no es menester tanto articulado, preámbulo, bases, Movimiento con desenvolvimiento, tradición, municipales, etc..... que terminan por convertir a los cabezas de familia en cabezas de ganado.

Todo un curso de citas legislativas para impedir que el pueblo español, con entera libertad y garantía, no solamente sea elector sino que elija y designe abiertamente sus representantes.

De su texto resalta el temor a la libertad, el asco a la democracia, el pánico a que los españoles puedan derrocar incruentamente un régimen que les oprime física y moralmente, que les repudia por lo que tiene de imposición y de esencia extranjera.

¡No imaginen los gobernantes de este último rincón fascista, que los trabajadores presen calar ni oídos a sus insidias electorales!

Si para aquellas fechas el ímpetu español no ha derribado aún a Franco, sólo encontrará el vacío y la abstención del proletariado español.

España tiene un ministro de Relaciones Exteriores, flamante y seráfico, que repite como un gramófono las declaraciones que le dicta su director espiritual. Vemos alzarse en la política de Franco la palabra de Sor Patrocino

Laval y la España nazi-fascista

Pierre Laval ha sido ejecutado. Ha sido ejecutado por traidor. La sinuosa e innoble política por él practicada, ha tenido el fin que natural y lógicamente debía tener, y el pueblo francés ha quedado libre, de lo que pudieramos llamar pesadilla política.

Laval, ególatra y ambicioso, queriendo conquistar la inmortalidad, con su indignidad, ha conquistado el desprecio y la muerte sin honor.

No podemos saber cómo habrá reaccionado la prensa extranjera con respecto a la ejecución de Laval, pero sin embargo, sí lo sabemos en lo que se refiere a la española.

De forma taimada toda la prensa dirigida por la falange, se ha deshecho en dilirambos sobre el "patriotismo de Laval", y los tartufos leguleyos del periodismo falangista, han encontrado mil motivos sensibleros para dar rienda suelta a su caudal filanpico.....

Nosotros, los españoles, sabemos muy bien de donde nacen esas ráfagas humanitarias; esas exaltaciones del hombre "que fué ministro tantas veces" y que "tanto amaba a su patria". Nacen de una comunidad de sentimientos y de delito. Aquél y éstos cometieron el delito de traición; un crimen de lesa patria.

Por bajos apetitos entregó Laval a los alemanes su pueblo; por las mismas apetencias estos corifeos vergonzantes cantaron, como gloria, la entrega que de nuestro pueblo hicieron al fascismo internacional.

Aquél y éstos, cometieron la misma desvergüenza: La traición. La traición por resentimiento; por venganza; por odio; por conseguir apetitos puramente personales; por ambición política.

Quiere demostrarse imparcialidad sin poderlo conseguir. Existe el parentesco de la hermandad.

Por eso no nos extraña leer las siguientes expresiones en la prensa falangista: "¡Laval ha sido fusilado!.... "Miles de personas desfilan por la tumba donde descansan sus restos...." Todos sabemos lo que en el fondo encierran esas expresiones.

Pero.... un poquín de comprensión y reconocimiento. ¿Es que hemos olvidado que Laval, huyendo de la quema, fué huésped de honor de la taifa encanallada que de forma solapada exalta su nombre? ¿Es que hemos olvidado que hubo que sacarlo de paña con forceps?

Nosotros sabemos todo esto, y comprendemos el dolor de estos compadres que se van quedando sólo, esperando que llegue su hora.

Por nuestra parte no podemos hacer otra cosa que recomendarles calma y que esperen, que todo llega en este mundo.

Londres 17.—El Duque de Alba, embajador de España en Londres, ha presentado su dimisión. En unas declaraciones, el Duque dice que dimitte porque Franco no cumple su promesa de la restauración monárquica, y como cree que el pueblo español desea esa restauración, y el régimen de Franco es nocivo para España, toma tal determinación.

N. de R.—El Duque, se da cuenta ahora de que el régimen de Franco es nocivo para el pueblo español. No sabemos a qué pueblo se referirá, puesto que dice que éste desea la restauración.

El verdadero pueblo español, la gran mayoría del pueblo español, detesta tanto a Franco como al señor Duque, al régimen de Franco como a los monárquicos, unos y otros han cometido y siguen cometiendo en España crímenes horribles.

COLABORACION DEL EXILIO

Frente al tirano y su fatídico régimen, unidad de acción del M.L.

Una de las fracciones más numerosas de nuestro Movimiento, se reorganizó en Francia de forma espontánea y por unánime voluntad de su militancia más caracterizada.

En la dura etapa de clandestinidad, nuestro Movimiento demostró un gran sentido de responsabilidad e intuición y en su perseverante actuación siempre siguió nuestros debates y acuerdos la silueta señera de España, supeditándolo todo, absolutamente todo, a la ayuda de la fracción que en el interior sostiene digna y gallardamente el pabellón libertario.

Análoga a esta primitiva actuación del M. L. en Francia y más recrudescida y peligrosa, es la actuación del M. L. en el interior y debido a esta exposición cotidiana de nuestros militantes que en el ruedo ibérico actúan, en honor a los que en aras de nuestras agrada causa cayeron, se impone una estrecha penetración en consonancia a las deplorables características que ofrece nuestro país. No estamos en momentos de discutir ni de innovaciones orgánicas; tenemos un compromiso adquirido con la trabajadora, quees nuestra, y hemos de cumplimentarlo, siendo para ello preciso coordinar todos los esfuerzos, coordinar todos los efectivos, y situar a los militantes de valía, no imparte su procedencia, con arreglo a su capacidad en los lugares estratégicos y que mayor rendimiento puedan dar. Organizar la lucha con todas sus consecuencias que redunde en la caída de este vergonzoso régimen, cuyos emblemas nacionales se hallan bañados en la roja y generosa sangre de los que representan en campos y cárceles la auténtica y verdadera España. Una vez más, como en el período del 36 al 39, hemos de demostrar al mundo cómo se lucha y se muere si fuere preciso, para conquistar la libertad, que por cau-

sas ajenas a nuestra voluntad, se nos arrebató y que sin embargo siempre merecimos. En esta nueva etapa de lucha que dimos comienzo, el primer objetivo a conseguir después del fogueamiento demostrado, debe ser la obtención de nuestras comunes aspiraciones, forjando la unidad de acción que nos es imprescindible si queremos exigir ayuda y compromiso a los demás....

El M. L. del exilio en un fraternal abrazo, une su esfuerzo y su voz al que en el interior no cesó de luchar para decir con toda la fuerza de sus pulmones: ¡Basta ya! ¡No más ignominias! y ¡que cese la farsa! Que lo sepa el mundo entero, España está desplazada de su órbita normal y sólo en ella viven y tienen acceso a la legalidad del régimen los que han vendido su estómago al diablo por unos cuantas monedas.

Esta situación es insostenible, debe de terminar y hemos de hacer lo posible para que así sea, y para ello, después del compromiso tácito que el M. L. ha adquirido, exige a los demás sectores que hagan lo propio, responsabilizando a sus hombres y dibujando todo el antifascismo español mancomunada una línea de acción que haga factible el desarrollo de la resistencia interior y exterior por mediación de los Organismos preestablecidos, tal como son la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas en España y el Gobierno provisional de la República Española exilado en Méjico, los cuales representan la soberanía popular y por ende tienen sobre sí la responsabilidad e ineludible misión de restaurar la República.

La indignación actualmente, nos embarga viendo cómo después de esta larga guerra que acaba de finalizar, todavía existe un reducto del fascismo: España.

¿No es ésto un poco vergonzoso, amigos del mundo demo-

crático? Mas no obstante en esta acción decisiva que como interesados estamos dispuestos a iniciar, con las posibilidades que contemos, queremos demostraros que todavía queda en nosotros aquel orgullo de españoles, de hombres dispuestos al sacrificio y no perdemos la esperanza de ser ayudados en su día, pues un centro de infección en el Mediterráneo, como es la actual España, supone un peligro; sí, un ostorbo para el floreciente porvenir de una Europa libre y dueña de sus destinos.

A tenor de todo esto, los dos fracciones del M. L. de España y Francia, hacen una declaración de fé e intensa colaboración ofensiva que culmine en el derrocamiento del actual régimen, no olvidando que a pesar de la frontera pirenaica que nos separa, espiritualmente siempre fuimos un mismo Movimiento, y materialmente procuraremos que también lo sea. España nos pertenece y hemos de demostrar a los que todavía creen que van a eternizarse en su afán constante de tiranizarla, que se equivocan; y será mayúscula su sorpresa cuando todos unidos desde nuestras líneas de combate les digamos: Los muertos, que vos matasteis, gozan de buena salud.

Miremos de cara al porvenir, posando nuestros erguidos rostros en los que nos dieron su confianza, los cuales juzgarán nuestra ejemplaridad y nuestra obra realizada dentro y fuera de España.

No lo olvidemos, fuimos, somos y debemos seguir siendo, los constantes vigías del pueblo español, y tenemos la obligación sobre todo en esta situación angustiosa por que atraviesa, estar en pié para su defensa

El Senado cubano ha aprobado por unanimidad romper con el el Gobierno de Franco y reconocer al de Don José Giral.

La Democracia "orgánica" al desnudo

El día 13 del que cursa se ha celebrado el Consejo Sumarísimo de Guerra contra un número determinado de militantes de la C. N. T.

Ha sido una verdadera prueba de las Libertades y garantías ciudadanas que rigen el régimen franquista. No se trataba de la liquidación de un proceso de asesinos y sin embargo, el Ministerio Fiscal, siguiendo las normas establecidas por la llamada justicia de Franco, ha quedado satisfechísimo después de solicitar 13 penas de muerte y penas que oscilan entre cadenas perpetuas etc., etc.

Coincidiendo con el referido Consejo de Guerra se ha desencadenado una ola de represión, con la pretensión de desarticular y acallar el clamor del Movimiento Libertario y del pueblo español en general.

No nos asustais con vuestra ofensiva de represión. No nos apartaremos ni un sólo momento del cumplimiento de nuestro deber de españoles libres. Pretendeis desarticular el antifascismo organizado, con vuestras detenciones de estos días en toda España. ¡NO LO CONSEGUIREIS! Porque no somos un grupo, quien os detesta y combate es, todo el pueblo español.

Los juzgados y detenidos de estos días, no son dirigentes, ni dirigidos, son españoles, que han cometido el delito de pensar, de odiar la tiranía y amar la Libertad.

LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO, LA UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES Y LOS DEMÁS PARTIDOS POLITICOS no retrocederán en el camino emprendido, siguen y seguirán trabajando en su puesto de combate, mientras les quede aliento y no desaparezca de España vuestra tiranía y se restablezca el régimen republicano y democrático, que por la traición y la fuerza de las armas arrebatasteis al pueblo.

¡BASTA YA! ¡CESAD EN VUESTRA FARSA! ¡NO MÁS DETENCIONES ARBITRARIAS Y CANALLESCAS!

¿Porqué no invita Franco a los periodistas extranjeros y a los representantes diplomáticos a presenciar los Consejos de Guerra y que visiten las Comisarias y las celdas donde se encuentran incomunicados los detenidos antes mencionados? No lo decimos por nada, sino que queremos ayudar a Franco a que se defienda de los ataques de los países que no comprenden que "SOMOS UN PUEBLO CRISTIANO Y COMO TAL NOS CODUCIMOS", y si no que vayan a visitar a los aludidos y verán lo bien que se les trata, por los agentes de la autoridad. En sus cuerpos se pueden apreciar sus canchales. Los detenidos son tan testarudos que es preciso tratarlos así para que delaten a otros "criminales" como ellos. La policía falangista es tan inteligente, que da lecciones a la policía de otros pa-

ses al descubrir a los culpables por procedimientos tan benignos.

No son los detenidos, ni nosotros quien os detesta, es, "el Universo". Lo dice Artajo, Ministro de Asuntos Exteriores. Dad un poco, solo un poco de Libertad a éste pueblo humillado y envilecido y vereis lo que es capaz de hacer con vuestra tiranía, disfrazada de Democracia "orgánica". OS ECHARIA POR LA BORDA Y RESTABLECERIA LA REPUBLICA, UNICA ASPIRACION Y ESPERANZA.

¡SEGUID DETENIENDO! Pero trabajo tendreis si quereis exterminar la oposición que se os da. Para conseguir esto tendriais que detener y exterminar hasta el último antifascista, y antifascista es todo el pueblo español.

Arremeteis contra los que considerais dirigentes, para atemorizar a los demás. De sobre sabéis que, los antifascistas no somos cobardes, somos españoles y no dejaremos de serlo nunca.

Habéis encarcelado a más de dos millones de españoles y apaleado y atormentado a miles y miles, ¡DECIDNOS! ¿Que habéis conseguido? ¿Exterminar al antifascismo? ¡NO! Lo habéis implicado.

No exageramos en las cifras de detenidos y apaleados. Quien desee comprobar la veracidad de las declaraciones del Presidente del Patronato de Presos y Penados, y las nuestras, que vaya y revise el registro de las prisiones oficiales y las que se habilitaron, que fueron cientos y cientos. También pueden revisar el registro de la Dirección general de Prisiones si los dejan, pero es fácil de comprobar. Todavía viven miles de presos que pueden dar testimonio de lo que decimos y de mucho más que llamamos en este trabajo.

¿A QUE ESPERAIS? ¿ACASO ALGUN MAGRO PROVIDENCIAL? Pretendeis ganar tiempo, pero es demasiado tarde. Vuestra sentencia fué dictada con el triunfo de la Libertad sobre la tiranía.

¡QUE SE MARCHEN! ¿A QUE ESPERAN? se oye por doquier. De lo que pase en España, seréis los únicos responsables. El pueblo espera demasiado y su paciencia se agota.

¡ESPAÑOLES! Preparaos para actuar en fecha próxima, hay que demostrar de una vez y para siempre que no somos tolerantes con la actual situación. Agrupaos estrechamente. No perder el contacto y obedeced las ordenes que en su momento dicte la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas.

Queremos saber, quien dirige el ministerio de Relaciones Exteriores de Franco.

No nos hemos enterado mas que del nombre del tantaama que lo ocupa.